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EL GOBIERNO DE TAMAULIPAS 
DESTINARÁ MIL 300 MILLONES 
DE PESOS PARA MEJORAR LA 
INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 
EN EL PRÓXIMO CICLO ESCOLAR, 
INFORMÓ MIGUEL ÁNGEL 
VALDEZ GARCÍA, SECRETARIO 
DE EDUCACIÓN EN EL ESTADO.
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Duplica apoyos al 
campo gestión de 
Miguel Zúñiga en 

González

Prefieren llegar 
tarde al trabajo  

que subirse al 
transporte público

EN ALTAMIRA
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En México miles 
de niñas se 

convierten en 
madres aún contra 
su voluntad, tan 
solo en 2024, más 
de 56 mil niñas 
entre 10 y 16 años 
dieron a luz, este 
dato por sí solo es 
alarmante, pues nos 

habla de infancias truncadas, de un sistema 
que en la ley dice proteger a los menores, 
pero en su aplicación se queda corto, pues 
aunque la constitución marca los 18 años 
como edad mínima para contraer matrimonio, 
hay zonas en las que aún se permite el 
matrimonio infantil y muchas de las menores 
que llegan a una clínica de salud terminan 
declarando vivir en unión libre. 

Detrás de las cifras que indican que 
alrededor de 22 niñas se convierten en 
madres cada día, también hay mucha 
violencia, comenzando por datos de abuso 
sexual, pues es aberrante pensar que 
hay diferencias de hasta 75 años entre 
los padres y las madres que han dado a 
luz. Datos publicados por la secretaría 
de salud muestran a niñas desde los 10 
años truncando una infancia por tener que 
convertirse en madres, un gran número aún 
contra su voluntad y el resto sin siquiera 
tener la madurez para poder hablar de un 
consentimiento.

El tema es polémico no solo por las 
diferencias de edad entre los padres y las 
madres, lo es porque a esa edad no se 
tiene ni la madurez física ni emocional para 
poder hablar de una relación consensuada, 
claramente estas cifras muestran una 
violencia estructural donde se cruza también 
otra realidad latente en el país, la pobreza 
que muchas veces se disfraza de usos y 
costumbres para justificar que una niña sea 
entregada en matrimonio o vendida a alguien 
de la tercera edad. 

Las Entidades con mayor índice de 
matrimonios infantiles y alumbramientos 
son Chiapas, Guerrero, Estado de México, 
Veracruz y Puebla, de los nacimientos 
reportados solo un 14% corresponde a 
comunidades indígenas, por lo que las 
diferencias mostradas y el que tantas 
menores se vean en la necesidad de 
convertirse en madres en realidad responde 
a un abuso sostenido, donde los padres 
pertenecen incluso a círculos cercanos en la 
familia o son partícipes de redes de trata de 
personas y prostitución. 

Con la viralización de estos datos 

surgieron también comentarios activistas 
que exigen la no normalización de esta 
información, si bien hay Estados donde los 
números crecen la realidad no es ajena a lo 
largo y ancho del país, tampoco está limitada 
a contextos rurales, pero sí tiene estrecha 
relación con el abuso sexual, lo que nos 
exige generar una mayor prevención en los 
distintos espacios. 

No se trata solo de una infancia trunca, 
sino de los derechos vulnerados de mujeres 
que ni siquiera tuvieron oportunidad de 
defender su cuerpo e incluso de decidir si 
querían o no ser madres. Personas como 
Olga Sánchez Cordero, ex secretaria de 
gobernación, mostraron su inconformidad 
a través de redes sociales e hicieron un 
llamado para regular la interrupción legal del 
embarazo pues en más de un caso además 
de las secuelas físicas de estas vivencias, 
quedan daños psicológicos y emocionales. 

Estos datos deben conocerse y viralizarse 
pues son un llamado urgente para que las 
niñas puedan disfrutar de un desarrollo libre 
de violencias, como sociedad nos pide no 
normalizar estos sucesos, tener más atención 
a comportamientos de violencia dentro 
del hogar, mantener una educación sexual 
clara en los distintos niveles educativos, no 
revictimizar en las distintas dependencias de 
salud y ofrecer un acompañamiento legal y 
psicológico a las víctimas de abuso sexual, 
porque aunque nos cueste nombrarlo cada 
uno de esos embarazos es producto de un 
abuso pues se trata de encuentros entre 
adultos con menores. 

De los países de la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), 
México tiene la tasa más alta de natalidad en 
mujeres adolescentes, no podemos seguir 
considerando esto como una excepción o 
problema ajeno, urge poner a las infancias 
al centro para avanzar hacia una nación más 
justa, igualitaria y humana. 

zairosas.22@gmail.com

Recuerdo perfectamente, a mi paso en la LV Legislatura Federal, 
cuando Diego Fernández Ceballos desde la tribuna denunciaba 

la corrupción que permeaba en la paraestatal Petróleos Mexicanos y 
exigía, a nombre de su grupo legislativo del PAN su privatización, y 
el mejor parlamentario de esa Cámara de Diputados, Martín Tavira 
Uriostegui le contesto: “que se debería empezar por encarcelar, 
después de la denuncia y el proceso correspondiente, a todos los 
funcionarios y líderes sindicales que robaban a PEMEX”.

Mas tarde, no preciso bien el mes por no buscar en mis notas diarias, 
pero fue al inicio de 2013, al termino de una comida con Andrés Manuel 
López Obrador, Dante Delgado, Octavio Romero (agrónomo exdirector con 
AMLO de la paraestatal), el maestro Atanasio García Duran y el que esto 
escribe, en el rancho Zoatzingo, ubicado en la carretera federal Teziutlán-
Perote, el expresidente de la república, cuando Dante se paro al sanitario, 
nos comento que después de las dos campañas presidenciales -2006 y 
2012-, había comprendido que cometió errores y por eso no había ganado 
-refiriéndose al apoyo que Elba Esther Gordillo le había ofrecido en la 
primera y el rechazo-, por considerarla una lideresa corrupta, pero que en 
la de 2018 ya no sería tan puritano, y que si había que realizar acuerdos 
con ella, con el líder de los petroleros (Carlos Romero Deschamps), y 
minero (Napoleón Gómez Urrutia), los haría porque ya no tendría otra 
oportunidad, por su edad, de ser candidato presidencial, y que ya estando 
en el poder, vería que hacia con ellos.

Estaba mi hija la maestra Ana Esperanza Herrera López conmigo y 
le hice el comentario: “Creo que ya no apoyare a don Andrés ni en su 
campaña, ni con mi voto, porque aliarse con el diablo para coronar su 
apetito político nada buena le dejara a la patria”. Meses después -ya 
borracho de poder-, empezó con sus asambleas para formar MORENA, 
y el resto de la historia ya la conocemos. AMLO gana la elección de 
2018, ayuda a sacar de la cárcel a Elba Esther, protege a Romero 
Deshamps, hace hasta senador a Gómez Urrutia, pone a su paisano 
Octavio Romero al frente de PEMEX y durante su seis años de pésimo 
gobierno el huachicol fue de tal magnitud, que expertos calculan  en 24 
mil 850 millones de dólares el daño económico a la hacienda federal, 
que habría alcanzado, si López Obrador hubiera puesto orden y se 
hubiera conducido con honestidad valiente en la paraestatal, para pagar 
la carísima refinería olmeca, a pesar de su sobre costo, y que para 
acabarla de amolar, hasta la misma presidenta reconoció la semana 
pasada que esta parada, y no esta refinando ni un barril de petróleo.

¡Terrible! ¡Catastrófico! lo que los gobiernos del PRIAN y de MORENA 
le hicieron a PEMEX. La asesinaron, mataron a la gallina de los huevos 
de oro. Allí están las estadísticas de los robos que hay que reconocerlo, 
en escasos 9 meses ha descubierto Omar García Harfuch con su equipo 
-millones y millones de litros de combustibles-, mientras AMLO se dedico 
en sus 6 años de gobierno a darles abrazos a la delincuencia.

POR: ZAIRA ROSAS

Infancia trunca y derechos 
vulnerados

ARTÍCULO

POR: HELÍ HERRERA HERNÁNDEZ

¡A PEMEX  
lo asesinaron!
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Sobre aviso no hay engaño, diría Trump 
al recetarle a México y la Unión Europea 
aranceles del 30 por ciento, sin duda un 
golpe bajo a las exportaciones de sus 
socios y vecinos....lo bueno es que somos 
cuates que si no...

Justo o injusto, lo cierto es que en nues-
tro caso, dejamos que el monstruo de mil 
cabezas que es narco creciera y ahí están 
las consecuencias de tolerarlo y hasta 
promoverlo, con la política de "abrazos, no 
balazos"...

A los ojos de los gringos, México se ha 
convertido en una gigantesca lavandería de 
dinero sucio, dándole la justificación per-
fecta a Trump hacernos manita de puerco...

Ahí viene la plaga, gritan en el norte de 
Veracruz luego de que los EU (no México) 
detectaron el gusano barrenador del ga-
nado, en Ixhuatlán de Madero, a poco más 
de 200 km de Tampico... claro, los gringos 
volvieron a cerrar la frontera a la exporta-
ción de ganado en pie....

Los que andan con la soga al cuello son 
los productores de sorgo en la frontera, 
pues aunque han bloqueado carreteras y 
hasta una aduana, el gobierno ni los ve ni 
los oye...

Olga Sosa en el ojo del huracán...vaya 
arrastrada mediática que le dieron a la 
senadora tampiqueña con la supuesta 
"herencia" de 30 mdd de su progenitora, 
cuando creía ir en primer lugar para la 
gubernatura...bien dicen que del plató a la 
boca se cae la sopa....

Buenas noticias en Veracruz con las 79 
obras a cargo de la SIOP, para arreglar las 
carreteras tanto federales como estatales 
y lo mejor, que la mayoría de los contratos 
fueron adjudicados a empresas locales...
pues qué bien, ahora solo esperamos que 
entreguen obras de calidad...

En cambio, donde quedó un sabor agridul-
ce fue en la entrega de la costosa remo-
delacion del estadio Luis "Pirata" Fuente, 
donde dicen, se han detectado fallas y 
vicios de construcción...

Por cierto que Rocío convocó a todos 
los alcaldes electos de Morena y el Verde, 
junto con sus dirigentes, ya sabe para 
"coordinarse", aunque de entrada siete 
ediles se pasaron al bando guinda, entre 
ellos el de Tempoal, Paco Meraz que ganó 
con el PT...

La Universidad Tecnológica de Altamira 
(UTA), actualmente bajo la rectoría de la 

Dra. Mara Acosta, entrego títulos profe-
sionales a egresados de diversas carreras, 
previo reconocimiento de un rezago de 
varios años...

Por cierto que en las instalaciones del 
plantel fueron insuficientes para una 
ceremonia que congregó a numerosos 
padres de familia, muchos de los cuales se 
quedaron de pie....

Cómo siempre, menudearon las felici-
taciones a los egresados, presumiendo 
la formación de más profesionales en 
carreras técnicas, lamentablemente los 
egresados en su mayoría tienen que 

emigrar a otros estados del país en busca 
de trabajo, de modo que en Tamaulipas se 
forman y los aprovechan en otros lados...
triste realidad...

Cómo andarán las cosas en Madero que 
apenas empiezan a entregar las obras de pa-
vimentación del ejercicio 2025...y ya estamos 
a más de medio año...? se imaginan...? 

Así trabaja el gobierno, nunca cumplen 
las metas, ni los presupuestos (ahí tienen 
nomás de muestra las obras de AMLO), 
menos los tiempos de entrega...y para 
colmo, las auditorías valen gorro....!pura 
vida...! Diría Clavillazo...

CICLO ESCOLAR 2025-2026

Tamaulipas Invertirá 1,300 mdp en infraestructura educativa
El Gobierno de Tamaulipas 

destinará mil 300 millones de 
pesos para mejorar la infraes-
tructura educativa en el próximo 
ciclo escolar, informó Miguel Án-
gel Valdez García, secretario de 
Educación en el estado.

Detalló que de las 6,223 es-
cuelas existentes en la entidad, 
cerca del 30% presentan rezago 
en infraestructura, principalmen-
te en instituciones públicas de 
educación básica. Para atender 
esta situación, se aplicarán más 
de 900 millones de pesos a tra-
vés del programa federal La Es-
cuela es Nuestra (LEEN), además 
de casi 400 millones provenien-
tes del Fondo de Aportaciones 
Múltiples.

Valdez García subrayó que 
este esfuerzo busca garantizar 
mejores condiciones en los plan-
teles y reducir el rezago antes del 

cierre de la actual administración 
estatal.

En otro tema, informó que 
el director nacional de Escue-
las Normales visitó la Escuela 
Normal Rural “Lauro Aguirre”, 
en donde se comprometió a 
gestionar la construcción de 
nueva infraestructura, como un 
edificio o gimnasio, en recono-
cimiento a la labor docente del 
plantel.

Durante su visita, se llevó a 
cabo la graduación de 85 estu-
diantes, quienes se integrarán al 
sistema educativo, especialmen-
te en comunidades rurales donde 
aún prevalecen escuelas multi-
grado con un solo maestro.

“El trabajo que se hace en la 
Normal Rural es clave para aten-
der las zonas más necesitadas 
del estado”, concluyó el titular de 
Educación.

Opinión

LA POLITICA
ME DA RISA...y flojera también

enlacedelgolfo@gmail.com
Por: Los Golfos
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Con el propósito de garanti-
zar entornos saludables para las 
familias que habitan en la colonia 
Vicente Guerrero, sector Moscú, 
la alcaldesa Monica Villarreal, en-
cabezó este sábado, una amplia 
jornada de limpieza, fumigación 
y desinfección, en la que partici-
paron diversas cuadrillas de Ser-
vicios Públicos, Protección Civil, 
Secretaría de Salud, Marina, y de 
los diferentes organismos de se-
guridad y protección ciudadana de 
los tres niveles de gobierno.

La autoridad municipal subra-
yó que mediante la participación 
coordinada de gobierno y socie-
dad, se atendió la contingencia, 
brindando seguridad y auxilio 
permanente a la población asen-
tada en el sector; así como en las 
diferentes colonias afectadas por 
el desbordamiento del río Tamesí 
y sistema lagunario. 

“Seguimos atendiendo a las 
familias de todo este sector, me-
diante un operativo integral que se 
mantuvo desde antes de la contin-
gencia, así como durante la misma, 
y evidentemente, en este momen-
to en que seguimos brindando 
todo nuestro apoyo a las familias 
de esta colonia y de los diferen-
tes sectores donde se presentaron 
afectaciones; cumpliendo nuestro 
compromiso de generar bienestar, 
salud, y mejor calidad de vida a las 
y los tampiqueños”, expresó.

Mónica Villarreal detalló que en 
la jornada sabatina se contó con 
la participación de más de 450 
personas de las distintas depen-
dencias, desarrollando acciones 
de limpieza en calles, banquetas 
y espacios recreativos; además 
de descacharrización; aplicación 
de abate y encalado, con el fin de 

generar un entorno sano, limpio y 
seguro para los residentes.

Villarreal Anaya, valoró la in-
tervención de las autoridades fe-
derales, estatales participantes en 
el operativo y reconoció el interés 
de la Presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum; así como del 
Gobernador del Estado, Américo 
Villarreal por salvaguardar la inte-

gridad y el patrimonio de las fami-
lias tampiqueñas.

Por último explicó que se con-
tinúa levantando un censo del total 
de las familias afectadas, para se-
guir brindando ayuda; y reveló que 
el Sistema DIF Tampico entregó 
colchones; además de despensas 
y kits de limpieza proporcionados 
por el organismo estatal.

Encabeza Mónica 
Villarreal Mega Jornada 
de Limpieza y Fumigación

EN EL SECTOR MOSCÚ

MÁS DE 450 SERVIDORES PÚBLICOS PARTICIPAN EN 
LOS TRABAJOS PARA GARANTIZAR EL RETORNO DE LAS 
FAMILIAS A ESPACIOS SALUDABLES

Entrega DIF Tampico 
Becas "Esperanza de 
Tamaulipas" a Menores 
del Programa PANNARTI

Construir un futuro de es-
peranza para las niñas, niños 
y jóvenes  tampiqueños, es un 
propósito que el sistema DIF 
Tampico realiza con dedicación, 
empeño, tiempo y trabajo, ase-
guró la Presidenta del organismo, 
Dra. Luz Adriana Villarreal Anaya 
al encabezar la entrega de becas 
a los menores del Programa de 
Atención a Niñas, Niños y Ado-
lescentes en Riesgo de Trabajo 
Infantil -PANNARTI-.

La titular del DIF en el mu-
nicipio señaló que el estímulo 
académico forma parte de los 
esfuerzos que se realizan en 
coordinación con el Sistema DIF 
Tamaulipas; y agradeció a la Dra. 
María de Villarreal, titular del 
organismo en el Estado, por su 
interés en construir un futuro de 
esperanza a los menores en con-
dición de vulnerabilidad social.

"Me da mucho gusto saber 
que la sinergia y el trabajo coor-
dinado que realizamos con el 
Sistema DIF Tamaulipas, bajo el 
liderazgo de la Dra. María Santia-

go de Villarreal, nos da la opor-
tunidad de respaldar el presente 
y futuro de nuestras niñas, niños 
y jóvenes PANNARTI, mediante 
la entrega de Becas Esperanza de 
Tamaulipas”, mencionó.

Luz Adriana Villarreal expli-
có que con la entrega de las 63 
becas, se promueve y estimula la 
presencia y permanencia escolar 
de los beneficiarios.

"Mediante esta iniciativa re-
afirmamos nuestro compromiso 
por construir para ustedes un 
futuro lleno de esperanza, detrás 
de cada beca, está la voluntad de 
un gobierno humanista que tiene 
como prioridad su educación y 
bienestar", enfatizó.

La Presidenta del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia, señaló que este apoyo 
constituye el abrazo tangible y 
cariñoso del Sistema DIF para 
que los 63 menores de las co-
lonias Borreguera y la Morelos 
construyan, desde la formación 
escolar, un futuro de oportunida-
des y desarrollo personal.
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Altamira destaca en 
“Punto México Edición 
2025” con muestra 
cultural y turística

Ciudad de México.– El mu-
nicipio de Altamira participó en 
el evento “Punto México Edición 
2025”, organizado por la Secretaría 
de Turismo del Gobierno de Mé-
xico, donde presentó una muestra 
de su riqueza cultural, artística y 
gastronómica.

La delegación estuvo encabe-
zada por el alcalde Armando Mar-
tínez Manríquez, acompañado de 
autoridades locales. Durante su 
presentación se realizaron acti-
vidades como la participación del 
grupo Tam-Isis, conversatorios 
sobre el legado de Cuco Sánchez, 
exposiciones fotográficas, muestra 
gastronómica y desfile de cueras 
tamaulipecas.

La participación tuvo como 
objetivo promover la identidad y 
vocación turística del municipio 

ante un público nacional. El al-
calde agradeció a la Secretaría de 
Turismo Federal por la invitación 

y reafirmó su compromiso de im-
pulsar a Altamira como destino 
turístico.

Estados Unidos.- El Chel-
sea Football Club inscribió su 
nombre con letras de oro en 
la historia del fútbol al con-
sagrarse campeón del Torneo 
Mundial de Clubes, tras ven-
cer con autoridad 3-0 al Pa-
ris Saint-Germain (PSG) en la 
gran final celebrada este do-
mingo.

Con este triunfo, el conjunto 
inglés se convierte en el primer 
equipo del mundo en conquis-
tar todos los títulos oficiales 
organizados por la FIFA y la 
UEFA, un logro sin precedentes 
que consolida su legado en el 
fútbol internacional.

El encuentro se disputó con 
gran intensidad desde los pri-

meros minutos, pero fue Chel-
sea quien impuso condiciones 
con una actuación sólida, tan-
to en defensa como en ataque. 
Los goles llegaron todos en el 
primer lapso del partido y  en 
momentos clave del partido, 
desatando la euforia entre sus 
seguidores.

Este torneo marca un nuevo 
capítulo en el fútbol de clubes, 
al ser el primero en su forma-
to global unificado avalado por 
la FIFA, y el Chelsea ha sabido 
aprovechar la oportunidad para 
entrar en la élite de manera de-
finitiva y grabar en letras de oro 
su nombre como el primer club 
en quedar campeón de esta 
justa mundial..

CHELSEA HACE HISTORIA:

Campeón del Torneo 
Mundial de Clubes 2025

EN TAMAULIPAS 

Pérdidas a causa del 
gusano barrenador 
superan los 200 mdp

Tamaulipas.– La exportación 
de ganado bovino en Tamaulipas 
sufrió una caída del 67?% durante 
el ciclo 2024-2025, a consecuen-
cia del cierre de la frontera con 
Estados Unidos derivado del brote 
de gusano barrenador del ganado.

De acuerdo con cifras oficiales, 

en el ciclo anterior (2023-2024) 
se exportaron 70,975 cabezas de 
ganado, mientras que en el pre-
sente periodo sólo se han enviado 
24,365, lo que representa una re-
ducción de 46,610 animales.

Esta situación ha generado 
pérdidas económicas superiores a 

Cierre de frontera a causa de la plaga evita la 
importación de bovinos

los 200 millones de pesos para los 
ganaderos tamaulipecos. Tan sólo 
por el retraso en la exportación de 
15,000 becerros, se estima una 
afectación económica cercana a 
los 240 millones de pesos.

El brote del gusano barrenador, 

una plaga que afecta al ganado al 
infestar heridas abiertas, obligó a 
las autoridades sanitarias de Es-
tados Unidos a suspender tem-
poralmente las importaciones de 
regiones afectadas, incluyendo 
Tamaulipas.

El cierre fronterizo ha tenido 
un impacto directo en la economía 
ganadera del estado, considerada 
una de las más importantes del 
norte del país por su volumen de 
exportación y calidad genética del 
hato bovino.
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DESENLACE

Tamaulipas se posicionó como el tercer estado con mayor creci-
miento en su actividad industrial del país, al registrar una variación 
anual del 6.3 por ciento, de acuerdo con el Indicador Mensual de la 
Actividad Industrial por Entidad Federativa (IMAIEF) publicado por 
el INEGI.

La secretaria de Economía, Ninfa Cantú Deándar, informó que 
este resultado va en línea con el desempeño económico estatal que 
en los primeros meses del año reportan para el estado un saldo de 
232 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa y más de 
8,600 millones de dólares en exportaciones.

Los sectores más dinámicos resultaron ser construcción, manu-
factura y minería, los cuales reportaron un comportamiento positivo 
durante el mes de marzo, impactando de manera favorable al resto 
de las ramas industriales en la entidad.

Actualmente, el 60 por ciento de los proyectos de inversión 
confirmados en Tamaulipas están vinculados directamente con la 
industria, y se concentran en sectores clave como el automotriz, 
eléctrico-electrónico, químico-petroquímico, aeroespacial, logístico 
y médico.

Como ejemplo, citó el caso de INTEVA que anunció una expan-
sión de 150 millones de pesos en Matamoros y que reflejan el dina-
mismo del sector industrial como un pilar económico de Tamaulipas, 
al generar 465 mil empleos, lo que representa el 28 por ciento de la 
población ocupada en la entidad

CONTROLANDO LA DEUDA PUBLICA
La Secretaría de Hacienda informó que al mes de mayo, el Saldo 

Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público 
(SHRFSP), la medida más amplia de deuda pública se ubicó en 49.2 
por ciento del PIB, una reducción frente al 51.3 por ciento observado 
al cierre de 2024 y se mantiene significativamente por debajo del 
promedio de economías emergentes y países de América Latina.

La dependencia asegura que ello ha permitido preservar la con-
fianza de los mercados, mantener condiciones favorables de finan-
ciamiento y asegurar una alta demanda en las nuevas emisiones del 
Gobierno Federal. Entre diciembre de 2024 y mayo de 2025, el saldo 
de la deuda disminuyó 0.1 por ciento en términos reales, principal-
mente por la apreciación del tipo de cambio (6.7 por ciento), que 
redujo el valor en pesos de la deuda externa.

La deuda neta del Gobierno Federal en su interior se compone 
de 83.4 por ciento deuda interna y 16.6 por ciento deuda externa, 
en línea con la estrategia de reducir la dependencia del financia-
miento externo. Además, 79.9 por ciento del portafolio se encuentra 
contratado a tasa fija y con vencimientos de largo plazo, lo que 
disminuye la exposición a riesgos por alzas en tasas de interés o 
presiones de refinanciamiento.

Esta trayectoria se ha visto acompañada por una mejora en los 
principales indicadores de riesgo soberano; la prima de las Permu-
tas de Incumplimiento Crediticio (CDS) a cinco años bajó 21 puntos 
base (pb), para ubicarse en 120 pb al cierre de mayo, mientras que el 
EMBI+ retrocedió 37 pb, hasta 209 pb.

Adicionalmente, en lo que va del año se han realizado operacio-
nes relevantes de manejo de pasivos por un total de 6,094 millones 
de dólares. Al 2 de julio, se concretaron intercambios de bonos por 
2,501 millones de dólares, lo que permitió reducir en 15% la deuda 
externa en dólares con vencimientos entre 2027 y 2031.

También se inició la recompra anticipada de dos bonos interna-
cionales con vencimiento en 2026 (uno en dólares y otro en euros) 
por un monto equivalente a 3,593 millones de dólares, con lo que 
se cubrirá el 85 por ciento de las amortizaciones programadas para 
ese año.

EXPECTATIVAS DE EXPERTOS
El Banco de México dio a conocer los resultados de una encuesta 

entre especialistas del sector privado, correspondiente a junio de 
2025, en el que destaca que las expectativas de inflación gene-
ral para el cierre de 2025 aumentaron en relación con la encuesta 
de mayo, al tiempo que para el cierre de 2026 se mantuvieron en 
niveles similares. 

Las expectativas de inflación subyacente para el cierre de 2025 
se revisaron al alza con respecto al mes anterior, si bien la media-
na correspondiente permaneció en niveles cercanos. Para el cierre 
de 2026, las perspectivas sobre este indicador se mantuvieron en 
niveles similares a los de la encuesta precedente. 

Además, las expectativas de crecimiento del PIB real para 2025 
aumentaron en relación con el mes previo, aunque la mediana refe-
rente permaneció en niveles cercanos. Para 2026, las perspectivas 
sobre dicho indicador disminuyeron con respecto a la encuesta de 
mayo, si bien la mediana correspondiente se mantuvo en niveles 
similares.

Asimismo, las expectativas sobre el nivel del tipo de cambio del 
peso frente al dólar estadounidense para los cierres de 2025 y 2026 
se revisaron a la baja en relación con el mes anterior.

Estado con mayor 
actividad industrial

Fitch Ratings mejora 
calificación crediticia de 
Tamaulipas a ‘A+(mex)’
LA AGENCIA 
INTERNACIONAL 
FITCH RATINGS 
MEJORÓ LA 
CALIFICACIÓN 
NACIONAL DE 
LARGO PLAZO 
DEL ESTADO DE 
TAMAULIPAS 
DE ‘A-(MEX)’ A 
‘A+(MEX)’, CON 
PERSPECTIVA 
ESTABLE

Ciudad Victoria, Tam.– La agen-
cia internacional Fitch Ratings 
elevó la calificación crediticia de 
largo plazo del estado de Tamauli-
pas de ‘A-(mex)’ a ‘A+(mex)’, con 
Perspectiva Estable, reconociendo 
la solidez financiera y el manejo 
responsable de los recursos públi-
cos por parte del gobierno estatal.

Según el secretario de Finan-
zas, Jesús Lavín Verástegui, la 
mejora se debe al fortalecimiento 
de indicadores clave como la Co-

bertura del Servicio de la Deuda 
(CRSD), que subió de 0.9x a 1.3x, 
y una razón de repago menor a 5x. 
También se destacaron los avan-
ces en recaudación local, control 
del gasto y estrategias fiscales 
eficientes.

Fitch proyecta que Tamaulipas 
mantendrá balances positivos y 
una gestión financiera estructu-

rada, sin riesgos fuera de balance. 
La deuda de largo plazo asciende a 
15,196 millones de pesos, estruc-
turada en fideicomisos y sin con-
centración de vencimientos.

El reconocimiento se suma 
a otras evaluaciones favorables, 
como la de PCR-Verum, y fortale-
ce la posición crediticia del estado 
a nivel nacional.

Crece 6.3% la actividad 
industrial en Tamaulipas

Ciudad Victoria, Tam.– Ta-
maulipas registró un creci-
miento anual del 6.3% en su 
actividad industrial, ubicándose 
como el tercer estado con ma-
yor incremento a nivel nacional, 
según datos del INEGI.

La secretaria de Economía, 
Ninfa Cantú Deándar, desta-
có que este avance responde 
al impulso en los sectores de 
construcción, manufactura y 
minería, así como a un entorno 
económico favorable que re-
porta 232 millones de dólares 
en Inversión Extranjera Direc-
ta y exportaciones por más de 
8,600 millones de dólares en lo 
que va del año.

Actualmente, el 60% de los 
proyectos de inversión en la entidad 
están relacionados con la industria, 
principalmente en los sectores 
automotriz, eléctrico-electrónico, 
químico-petroquímico, aeroespa-
cial, logístico y médico.

Uno de los proyectos destacados 
es la expansión de INTEVA en Ma-
tamoros con una inversión de 150 
millones de pesos. El sector indus-
trial genera en Tamaulipas 465 mil 
empleos, el 28% del total estatal.
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Duplica apoyos al campo 
gestión de Miguel Zúñiga

EN GONZÁLEZ González, Tamaulipas.– El Go-
bierno Municipal de González, 
encabezado por el alcalde Miguel 
Alejandro Zúñiga Rodríguez, du-
plicó el número de beneficiarios del 
programa “Semilla de Calidad” res-
pecto a años anteriores, al entregar 
insumos agrícolas a 131 producto-
res locales.

A través de la Secretaría de De-
sarrollo Rural de Tamaulipas, y con 
respaldo del gobernador Américo 
Villarreal Anaya, se distribuyeron 
semillas de sorgo, maíz, soya y cár-
tamo como parte de las acciones 
para fortalecer la productividad del 
campo en el municipio.

El alcalde destacó que la en-
trega de estos apoyos contribuye 
directamente a la economía local 
y al desarrollo rural. Reconoció el 
trabajo coordinado con el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Antonio Varela, y el subsecretario 
Eliseo Camacho Nieto.

La administración municipal re-
iteró su compromiso de continuar 
gestionando recursos para el sector 
agrícola, con el objetivo de mejorar 
las condiciones de los productores 
y fomentar el desarrollo económico 
del municipio.

Marchan vecinos de 
Los Prados; exigen 
justicia para Cyntia
POR: JOSÉ JUAN TOMAS

Altamira, Tamps.- Indignación y 
clamor popular se vivieron en el 
fraccionamiento Los Prados, don-
de decenas de vecinos salieron a 
marchar exigiendo justicia para 
Cyntia Roxana, comerciante de 
zacahuil que fue brutalmente atro-
pellada por un conductor en estado 
de ebriedad, quien fue liberado por 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Tamaulipas a pesar de 
las pruebas existentes.

La movilización inició en el sitio 
del atropellamiento, en la esquina 
de las calles Jardín Real Poniente y 
Jardín Dorado, y concluyó frente al 
domicilio del presunto responsa-
ble, quien según reportes oficiales 
conducía con 280 mg/dl de alcohol 
en la sangre, una cantidad alar-
mantemente alta.

Con pancartas en mano y gritos 
de "¡Justicia, justicia!", los vecinos 
expresaron su repudio por lo que 
consideran una burla a la ley y un 
acto de impunidad.

“Llegaremos hasta las últimas 
consecuencias para que Cyntia 
tenga justicia. No es justo que 
este tal Gabino haya salido libre 
por una supuesta falta de pruebas, 
cuando hay videos de seguridad y 
un alcoholímetro que dio positivo”, 
denunció Vanessa Charles, una de 

las vecinas manifestantes.
Los manifestantes recalcaron 

que Cyntia, de 43 años, es una 
mujer trabajadora y madre de fa-
milia, que se ganaba la vida ven-
diendo zacahuil cada jueves y do-
mingo en la misma esquina donde 
fue atropellada. Ahora, su vida 

está marcada por el dolor y la posi-
bilidad de perder una pierna debido 
a la gravedad de sus lesiones.

Vecinos enfatizaron que este 
caso no debe quedar impune, pues 
cualquiera podría ser la próxima víc-
tima. "La justicia no puede ser para 
quien más pague", sentenciaron.
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Confusa y mínima es la información que se 
ha divulgado en relación a las reformas que 

aprobó el Congreso del Estado que modifican, 
entre otras cosas, el nivel burocrático de los 
titulares de varias dependencias del gobierno 
de Tamaulipas, que operaban bajo la denomi-
nación de Instituto, y con una dinámica acorde 
a este carácter y nomenclatura. 

La creación de los “Institutos”, del deporte, 
de cultura, de la mujer, de transparencia y de 
la juventud, entre otros, obedece a la preocu-
pación de las instancias centrales de gobierno, 
de garantizar que los recursos, económicos, 
materiales y humanos, que se “transferían” 
o autorizaban con un propósito definido de 
incidir en un tema o en un segmento de la 
población, - cultura, por poner un ejemplo -, 
se aplicarán en ese asunto, y no terminaran 
en gasto corriente, en compensaciones de los 
altos directivos o en la Suburban del jefe.

En muchas ocasiones, los institutos fueron 
creados en los gobiernos estatales o municipa-
les, porque su existencia era la condición para 
acceder a un recurso, un programa o un bien.

La existencia de los institutos es la garantía 
(se supone) de que un tema será atendido, 
independientemente si el asunto o el grupo 
poblacional es de interés del presidente o del 
gobernador. Si el gobernante no tiene interés 
en los temas culturales, si no aprecia la activi-
dad deportiva, si no tiene la mejor opinión de 
las mujeres, la existencia de los institutos de 
Cultura, Deporte y de las Mujeres, ofrecen cier-
tas garantías de que los asuntos y la población 
referida, serán atendidos con independencia 
de las filias y las fobias del gobernante, porque 
tienen personal y recursos propios para ese 
propósito.

En cuanto a las reformas que reciente-
mente fueron aprobadas en Tamaulipas, me 
parece que es un retroceso en la administra-
ción pública estatal, lo mismo si solo se trata 
del cambio de estatus de Director General a 
Director de área de los titulares, como lo han 
querido explicar y justificar algunos diputados, 
o peor si se trata de negarles la autonomía 
que tenían y colocarlos como dependien-
tes directos de los secretarios del gobierno 
estatal. 

Con esa lógica de “bajarlos de nivel” a los 
Directores de los Institutos, lo conducente es 
convertir en Jefes de Departamento a varios 
titulares de Secretarias, que a la manera del 
Doctor Simi, seguirían haciendo lo mismo, pero 
más barato. 

Precisamente para protegerse de autorida-
des como las actuales que poco aprecio tienen 
a la juventud, la cultura, el deporte, las mujeres 
y la transparencia, es que se crearon los res-
pectivos institutos. 

Y si se trataba de extinguir el instituto 
de transparencia, a imagen y semejanza del 
gobierno federal, ¿por qué meter en la misma 
dinámica los otros institutos?, ¿y por qué no 
toman el ejemplo de la cultura y la educacion 
superior?, que en el gobierno federal tienen el 
nivel de una Secretaria. 

Las deficiencias en la política cultural, 
deportiva y de la juventud, no se solucionan 
bajando el salario de los encargados de esa 
tarea, ni haciéndolos subordinados de otros 
funcionarios con múltiples responsabilidades.

Termino reiterando la opinión de que se 
trata de un retroceso y de que la adopción de 
las prácticas y políticas de la federación en 
Tamaulipas, son muy selectivas, y solo se toma 
lo peor del gobierno central.

POR OSCAR DÍAZ SALAZAR 

Institutos
COLUMNA INVITADA

Alcaldes y funcionarios 
estatales le hacen el 
fuchi a Olga Sosa

Anuncian construcción de nuevo 
hospital con capacidad para 40 camas

EN PÁNUCO

Este día durante la gira de trabajo en 
Tampico del gobernador Américo Villarreal 
Anaya y la secretaria de turismo federal, 
Josefina Rodríguez, alguien comenzó a 
perder su brillo. 

Por más que intentó ser considerada 
como parte integral de la comitiva que 
acompañó la funcionaria federal en el 
evento; por más sonrisas que repartió a 
diestra y siniestra a los alcaldes de Tam-
pico Madero y Altamira, mientras hacía 
el recorrido hacia la mesa principal; y por 
más que quiso sobresalir, no lo logró. 

Ninguno de los presidentes municipa-
les volteó a verla ni mucho menos bajó la 
velocidad de sus pasos para que lograra 
acomodarse entre el gobernador y la se-
cretaría del gabinete presidencial. 

Nada de eso. 
Tras el escándalo en que se vio in-

volucrada hace algunos días, tal parece 
que todos le hicieron el "fuchi kk", qué 
tanto pregonaba Andrés Manuel López 
Obrador hacia todo lo que oliera al viejo 
régimen. 

Parte fundamental del régimen priís-

ta, Sosa Ruiz, por lo menos hoy, no lo-
gró figurear en Tampico como ella hubiera 
querido. 

Tratar de competirle a Mónica Villarreal 
en su ciudad, mejor dicho, en el municipio 
en el que vive y del cual es presidenta mu-
nicipal, no le funcionó. 

Por lo menos este día, los alcaldes de 
la zona conurbada, los que tanto hablan de 
hermandad política, la pusieron en prácti-
ca pero solo entre ellos tres, y práctica-
mente le hicieron "corral" a Olga, a quien 
solo le quedó sonreír y sonreír.

Pánuco, Ver.- Durante su reciente gira 
por el estado de Veracruz, la presiden-
ta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
anunció la ampliación del Hospital Civil 
de Pánuco, que contará con un nuevo 
edificio con capacidad para 40 camas, 
como parte del compromiso federal de 
fortalecer la infraestructura de salud en 
el norte del estado.

El anuncio fue recibido con entusias-
mo por las autoridades municipales y la 
población, quienes han demandado por 
años mejores servicios médicos. El al-
calde Óscar Guzmán de Paz expresó su 
gratitud y destacó la importancia de este 
proyecto para miles de familias que ac-
tualmente enfrentan limitaciones en el 
acceso a servicios hospitalarios.

> “Nos llena de felicidad el anuncio 
de la construcción de un nuevo hospital 
con 40 camas para nuestro municipio de 
Pánuco”, declaró el edil. “Agradecemos 
a nuestra presidenta de la República y 
a la gobernadora Rocío Nahle por hacer 
realidad este gran paso en beneficio de 
la salud de nuestra gente.”

El compromiso fue respaldado por 
la gobernadora Rocío Nahle, quien ha 
sido pieza clave en las gestiones para 
que este nuevo hospital se concrete en 
el corto plazo, como parte de una es-
trategia estatal para elevar la calidad y 

cobertura del sistema de salud en zonas 
estratégicas como el norte de Veracruz.

Este anuncio representa un avance 
significativo para Pánuco, donde el ac-
tual hospital civil opera con recursos li-
mitados y enfrenta alta demanda.
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Gobernadora 
Rocío Nahle 
se reúne 
con alcaldes 
electos de 
Veracruz

Xalapa, Ver.– La gobernadora de Veracruz, 
Ing. Rocío Nahle García, sostuvo este lunes 
un encuentro con presidentes municipales 
electos de distintas regiones del estado, con 
el propósito de fortalecer la coordinación 
institucional y alinear proyectos estratégicos 
de desarrollo local.

Durante la reunión, realizada en Palacio 
de Gobierno, se abordaron temas priorita-
rios como infraestructura, programas socia-
les y colaboración entre niveles de gobierno 
para impulsar el bienestar en las comunida-
des veracruzanas.

Entre los asistentes destacaron María 
Ángeles Hernández (Pueblo Viejo), Adrián 
Domínguez Rangel (Tampico Alto), Jorge 
Luis del Ángel (Ozuluama), Guadalupe San-
tos Cenobio (Tantima), Roberto San Román 
(Tantoyuca) y Francisco Meraz (Tempoal), 
quienes expusieron necesidades y propues-
tas para sus municipios.

En su mensaje, la mandataria estatal 
afirmó: “El compromiso es trabajar en bien 
común por nuestro estado, ayudar desde el 
núcleo social que es el municipio para dar 
servicio y apoyo a nuestra comunidad”.

Nahle García reiteró que su administra-
ción continuará a partir del 1 de enero de 
2026 con acciones orientadas a mejorar la 
calidad de vida de la población, en el mar-
co del proceso de transformación que vive 
Veracruz. El encuentro concluyó con un lla-
mado a la unidad y colaboración institucional 
para atender los retos regionales de manera 
conjunta.
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Culminan con éxito talleres 
gratuitos de aprendizaje en 
Pueblo Viejo

Arranca campaña de fumigación 
en Pánuco para combatir el dengue

RECONOCEN A MÁS DE 100 PARTICIPANTES

Pueblo Viejo, Ver.– Con entu-
siasmo y orgullo, más de 100 per-
sonas celebraron la conclusión de 
los talleres formativos gratuitos 
impulsados por el Gobierno Muni-
cipal de Pueblo Viejo, en coordina-
ción con el DIF local y la Casa de 
Cultura.

La ceremonia, realizada en el 
auditorio municipal, reunió a fami-
liares, autoridades y comunidad en 
general para reconocer el esfuerzo 
de quienes, durante semanas, de-
dicaron tiempo y energía a apren-
der nuevas habilidades. La velada 

fue amenizada con música en vivo 
a cargo de la Orquesta del Munici-
pio y una colorida presentación del 
grupo de Danza Folclórica “Tradi-
ciones”, integrado por niños, jóve-
nes y adultos mayores.

En representación de la alcal-
desa Valeria Nieto Reynoso, la se-
cretaria del Ayuntamiento, Aracely 
Castillo Reyes, dirigió un mensaje 
emotivo a los graduados:

“Nuestra alcaldesa les envía 
una felicitación muy especial. Hoy 
celebramos algo más que una en-
trega de diplomas: celebramos su 
dedicación, sus ganas de superar-
se y de abrir nuevas oportunida-
des para ustedes y sus familias”, 
expresó.

La ceremonia concluyó con un 
momento de convivencia, donde 
los asistentes compartieron ali-
mentos y emociones en un am-
biente cálido y festivo.

Esta actividad refleja el com-
promiso del gobierno municipal y 
del DIF por seguir generando es-
pacios de crecimiento y aprendi-
zaje que fortalezcan el tejido social 
de Pueblo Viejo

Pánuco, Ver.- En un esfuerzo 
coordinado para frenar el avance 
del dengue, la administración mu-
nicipal que encabeza el MVZ Óscar 
Guzmán de Paz dio el banderazo 
de inicio a una intensa jornada de 

fumigación en distintas colonias 
del municipio.

El acto fue encabezado junto a 
la Dra. María Luisa Sánchez Mu-
rrieta, titular de Salud Pública de 
los Servicios de Salud de Veracruz, 

en representación del secretario 
estatal Valentín Herrera Alarcón, 
quien reiteró el compromiso del 
gobierno estatal para proteger la 
salud de las familias panuquenses.

La campaña contempla la par-

ticipación de brigadas del área de 
vectores, así como el uso de equi-
pamiento especializado municipal 
y estatal para la dispersión de in-
secticidas en zonas de alto riesgo.

“Estas acciones son vitales 
para prevenir enfermedades trans-
mitidas por el mosquito Aedes 
aegypti, como el dengue, zika y 
chikungunya”, destacó la funcio-
naria estatal.

Durante el evento, el alcalde 
agradeció el respaldo de la go-

bernadora Rocío Nahle, por su 
atención permanente a la región 
huasteca, y a la diputada Lucía 
Begoña Canales, quien estuvo 
presente durante el arranque de 
actividades.

Con esta jornada, el gobierno 
municipal reafirma su compromi-
so con la prevención sanitaria y el 
bienestar de sus habitantes, espe-
cialmente en temporada de lluvias, 
cuando aumentan los riesgos por 
enfermedades vectoriales.
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El Higo, Ver. –Con el objetivo de 
mejorar la calidad de vida de los 
sectores más vulnerables, el Go-
bierno Municipal de El Higo, enca-
bezado por el alcalde Víctor de la 
Garza Sánchez, realizó la entrega 
gratuita de lentes a habitantes de 
las comunidades de Chijolar, Vega 
de los Marcos y la cabecera muni-
cipal.

La jornada visual benefició a 
decenas de personas, especial-
mente adultos mayores y pobla-
ción en situación de vulnerabilidad, 
para quienes el acceso a servicios 
ópticos representa una necesidad 
prioritaria.

El presidente municipal destacó 
que este tipo de acciones forta-
lecen el compromiso de su admi-
nistración con la salud, la equidad 
social y el bienestar integral de las 
familias higuerenses.

“Sabemos que ver bien trans-
forma la vida de las personas. Por 
eso trabajamos en acciones que 
tengan un impacto directo y po-
sitivo en la gente”, expresó De la 
Garza Sánchez durante la entrega.

Esta iniciativa forma parte de 
los programas municipales orien-
tados a garantizar el acceso a ser-
vicios de salud visual y promover 
condiciones de vida más dignas 
para las comunidades rurales del 
municipio.

Entregan lentes 
gratuitos a habitantes de 
comunidades en El Higo

EN PLATÓN SÁNCHEZ

Inician trabajos de pavimentación 
en la colonia 5 de Mayo

Platón Sánchez, Ver.- El Gobier-
no Municipal de Platón Sánchez 
dio inicio a los trabajos de pavi-
mentación en la calle Lázaro Cár-
denas, ubicada en la colonia 5 de 
Mayo, como parte de las acciones 
para mejorar la infraestructura ur-
bana del municipio.

La obra contempla también la 
construcción de guarniciones y 
banquetas, con el objetivo de brin-
dar mayor seguridad y accesibili-
dad a peatones y automovilistas.

Durante el arranque, el al-
calde Guilebaldo Flores destacó 
que esta intervención beneficia-
rá directamente a vecinos de la 
zona, estudiantes y personas que 
transitan diariamente por esta 
vialidad.

La administración municipal 
continúa con proyectos de obra 
pública que buscan elevar la cali-
dad de vida de la población y for-
talecer el desarrollo urbano en dis-
tintas colonias del municipio.
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Lluvias traen esperanza al campo en Tantoyuca; Gustavo Nava Pérez 

Inician brigadas 
de fumigación 
en Tempoal 
para prevenir 
enfermedades

Citlaltépetl, Ver.– Con el 
objetivo de fortalecer acciones 
conjuntas en materia de sa-
lud pública, se llevó a cabo en 
Citlaltépetl la Segunda Reunión 
Regional de la Red Veracruzana 
de Municipios por la Salud, con 
la participación de autoridades 
municipales y personal de la 
Jurisdicción Sanitaria No. II con 
sede en Tuxpan.

El alcalde anfitrión, Cirilo 
Doroteo Esteban, encabezó el 
encuentro junto a representan-
tes de los municipios de Álamo-
Temapache, Cerro Azul, Chontla, 
Naranjos, Tancoco y Tuxpan, así 
como funcionarios estatales del 
sector salud. La reunión tuvo 
como eje la coordinación inter-
municipal para enfrentar proble-
mas sanitarios que afectan a la 
región.

Durante la sesión se aborda-

ron temas prioritarios como el 
combate al dengue y paludismo, 
la vigilancia epidemiológica, es-
trategias para entornos y comu-

nidades saludables, prevención 
de accidentes y fortalecimiento 
de redes de promoción de la sa-
lud.

"Estos lazos de colabora-
ción permiten reducir factores 
de riesgo y mejorar la respues-
ta institucional en beneficio de 
nuestras comunidades", afirmó 
Doroteo Esteban, quien reiteró 
su compromiso con la salud pú-
blica local.

Entre los asistentes destaca-
ron personal técnico y operativo 
de programas de epidemiología, 
salud pública, emergencias mé-
dicas, promoción de la salud y 
representantes del DIF municipal 
y estatal, así como enlaces de sa-
lud de distintos municipios.

La reunión consolidó acuerdos 
para implementar acciones con-
juntas en prevención, vigilancia 
sanitaria y atención comunitaria, 
marcando un paso firme hacia la 
construcción de entornos más 
saludables en la región huasteca 
de Veracruz.

EN CITLALTÉPETL

Reunion de alcaldes 
para reforzar estrategias 
de salud pública

Tantoyuca, Ver. – Las lluvias 
que han caído recientemente en 
este municipio han sido altamente 
benéficas para el campo, provocan-
do un repunte en la actividad agrí-
cola. Campesinos de la región ya 
iniciaron la siembra de maíz y otros 
cultivos, con la expectativa de lograr 
una buena cosecha esta temporada.

“Han sido tiempos muy bue-
nos para el campo. Muchas veces 
dejamos de sembrar por temor 
a la canícula, pero esta vez llegó 
con agua, y eso ha sido excelente”, 
afirmó el regidor tercero, Gustavo 
Nava Pérez.

Mientras los agricultores de 
zonas altas ya avanzan en la siem-
bra de maíz, sorgo y zacate, quie-
nes tienen terrenos en partes ba-

jas aún deben esperar a que bajen 
los niveles de encharcamiento. No 
obstante, el panorama general es 
alentador tanto para agricultores 
como para ganaderos.

Además de los beneficios en el 
crecimiento de cultivos, también 
se han presentado retos. “Con la 
humedad y los fuertes soles apa-
recen parásitos y plagas, lo cual 
es normal en el trópico, pero debe 
atenderse”, advirtió Nava Pérez.

El regidor subrayó la urgencia de 
mayores apoyos e incentivos para 
el campo, pues este sector ha es-
tado históricamente rezagado. “En 
el campo se genera la comida. Se 
necesita meterle mano de verdad, 
con créditos que funcionen y apo-
yos que lleguen a tiempo”, señaló.

Tempoal, Ver.- Con el obje-
tivo de combatir la proliferación 
de mosquitos y prevenir enfer-
medades como el dengue, zika y 
chikungunya, el Gobierno Muni-
cipal de Tempoal, que encabeza 
el alcalde Néstor Rodolfo Rivera 
Pérez, dio inicio a una intensa jor-
nada de fumigación en coordina-
ción con personal de vectores de 
la Jurisdicción Sanitaria No. 1.

Las labores comenzaron en 
las inmediaciones del arroyo "Los 
Otates" y se extenderán durante 
los próximos días a diversas colo-
nias, entre ellas Lázaro Cárdenas, 
Revolución Verde, Gloria, Rastro y 
Covacha, en horarios nocturnos y 
de madrugada, cuando la activi-
dad del mosquito es más intensa.

La Dirección de Protección Ci-
vil Tempoal 2022-2025 exhortó a 
la población a mantener puertas 
y ventanas abiertas durante las 
fumigaciones, para permitir una 
mayor efectividad del operativo.

Estas acciones forman parte 
del compromiso de la administra-
ción municipal de continuar traba-
jando por la salud y bienestar de 
las familias tempoalenses.

"Seguimos sirviendo a nues-
tro pueblo con acciones concretas 
que protegen la vida y fortalecen 
la salud pública," expresó el alcal-
de Rivera Pérez.
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Tantoyuca, Ver.- Tras casi un 
mes de intensas lluvias que de-
jaron caminos rurales intransi-
tables y calles llenas de baches, 
el Ayuntamiento de Tantoyuca, 
encabezado por el ingeniero Je-
sús Guzmán Avilés, anunció que 
se iniciarán los trabajos urgentes 
de reparación y bacheo en las 
zonas más afectadas.

“Estamos esperando que 
el agua baje para entrar de 
lleno a rehabilitar caminos 
que quedaron severamente 
dañados”, señaló el presiden-
te municipal.

Las lluvias no solo afecta-
ron la movilidad en diversas 
comunidades, sino que tam-
bién obligaron a detener obras 
en proceso. Sin embargo, el al-
calde aseguró que ya se están 
retomando algunas activida-
des, como el bacheo en calles 
y carreteras, entre ellas la vía 
municipalizada que conecta 
con Platón Sánchez.

“Vamos a iniciar la próxima 
semana un bacheo fortalecido, 
para atender todas las calles da-
ñadas de Tantoyuca”, puntualizó 
Guzmán Avilés.

El alcalde añadió que, a pesar 
de las interrupciones, el gobier-
no municipal sigue avanzando en 
otros proyectos como viviendas, 

techados escolares y obras que 
ya cuentan con validación oficial.

La rehabilitación de caminos 
será una prioridad en las si-

guientes semanas, pues cientos 
de familias dependen de estas 
vías para trasladarse, trabajar o 
acudir a clases.

¡Van por los 
caminos 
destruidos!
AYUNTAMIENTO DE TANTOYUCA INICIA REHABILITACIÓN  
TRAS SEMANAS DE INTENSAS LLUVIAS

Logros del 
Congreso, 
dirigidos a 
crear bienestar 
para Veracruz

Relevo en el 
Registro Civil 
de Tantoyuca; 
garantizan 
continuidad y 
mejor atención 
a la ciudadanía

Xalapa, Ver.- El presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Ju-
copo) de la LXVII Legislatura, dipu-
tado Esteban Bautista Hernández, 
expresó que el trabajo que realiza 
el Congreso local es de gran impor-
tancia para la vida pública de Vera-
cruz y de la ciudadanía y que para 
ello las diputadas y los diputados 
refrendan su compromiso de legis-
lar para el bienestar común.

Al presentar los logros del Se-
gundo Periodo Ordinario, corres-
pondiente al Primer Año de Labores 
de la LXVII Legislatura, el diputado 
informó que, en el lapso de abril a 
junio, el Congreso aprobó once sig-
nificativos decretos, de los cuales 
seis fueron aprobados por unanimi-
dad y que representa un triunfo del 
diálogo respetuoso y del compro-
miso de las legisladoras y los legis-
ladores con el pueblo de Veracruz.

Los decretos tienen relación 
con las nuevas leyes De Transpa-
rencia y Acceso a la Información 
Pública y De Protección de Datos 
Personales en Posesión de Suje-
tos Obligados, ambas propuestas 
de la gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García, con lo que 
se pone al estado a la vanguardia 
con una legislación sólida y que 
permite ahorros presupuestales 
y optimización de las estructuras 
administrativas.

Mencionó la aprobación de di-
versas reformas, como la que per-
mitió la creación del Buzón Fisca-
lizador, que deudores alimentarios 
no puedan acceder a cargos públi-
cos y el reconocimiento de la fi-
gura legal denominada “Identidad 
de Género Autopercibida” y las 
Tablas de Valores Unitarios de al-
gunos ayuntamientos.

Uno de los temas más so-
bresalientes, precisó el diputado, 
fue la reforma al Artículo 5 de la 
Constitución Política local, con la 
que se reconocen diversos dere-
chos de los pueblos y comunida-
des indígenas y afromexicanas. 

Tantoyuca, Ver.- Con el objetivo 
de mejorar la atención y fortalecer 
la coordinación institucional, se 
realizó el relevo oficial en la titula-
ridad del Registro Civil de Tantoyu-
ca, donde el licenciado Hiram Javier 
Mateos Garcés asumió funciones 
como nuevo encargado de esta de-
pendencia.

La regidora segunda, Luz María 
Pérez Hernández, informó que el 
cambio se realizó el pasado 10 de 
julio, y desde entonces se ha tra-
bajado de forma coordinada entre 
el nuevo titular, la oficina local del 
Registro Civil y el Ayuntamiento 
que encabeza el ingeniero Jesús 
Guzmán Avilés.

“Ya se tuvo una primera reunión 
con el nuevo oficial. Se iniciaron 
trámites como actas de nacimiento, 
defunción y matrimonios; la aten-
ción no se ha detenido”, señaló la 
regidora.

Asimismo, la directora municipal 
del Registro Civil, Gloria Enrique-
ta Guzmán Enríquez, reafirmó el 
compromiso de trabajar en conjun-
to para mantener la calidad en los 
servicios que diariamente solicita la 
ciudadanía.

Finalmente, Pérez Hernández 
destacó la presencia de personal 
de la Dirección General del Registro 
Civil del estado, quienes presen-
taron al nuevo titular y reiteraron 
el respaldo del Gobierno Estatal al 
municipio para continuar ofreciendo 
un servicio eficiente y digno.

“Desde el inicio de esta admi-
nistración hemos trabajado con 
seriedad y compromiso; así segui-
remos, siempre en beneficio de la 
gente”, concluyó.
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ALERTA ZOOSANITARIA  
EN VERACRUZ
Boca del Río, Ver.- Tras confirmarse un 
caso de Gusano Barrenador del Gana-
do (GBG) en el municipio de Ixhuatlán de 
Madero, la gobernadora de Veracruz, Rocío 
Nahle García, ordenó medidas sanitarias 
de emergencia para evitar una propagación 
masiva del parásito, considerado una ame-
naza crítica para la ganadería nacional.

Entre las primeras acciones, se suspen-
dió de manera inmediata la movilización de 
ganado sin documentación oficial, permi-
tiendo únicamente traslados con la guía 
zoosanitaria emitida por Senasica, como 
medida clave para frenar contagios entre 
regiones.

La mandataria también anunció el re-
fuerzo de las estaciones sanitarias esta-
tales, con vigilancia directa del Gobierno 
de Veracruz. En estos puntos se verifi-
carán rigurosamente protocolos como 
fumigación de unidades, baños garrapa-
ticidas y revisión de documentación del 
hato ganadero.

Además, se gestionará ante el Gobierno 
Federal la inclusión urgente de Veracruz en 
el programa de liberación de mosca esté-
ril, una innovadora técnica biológica que ha 
demostrado alta efectividad en el combate 
al GBG, especialmente en el sur y sureste 
del estado, donde se concentra la mayor 
actividad ganadera.

“Es un tema de seguridad alimentaria, 
económica y de salud animal; no vamos a 

permitir que se ponga en riesgo nuestro 
estatus zoosanitario”, afirmó la goberna-
dora tras reunirse con productores y auto-
ridades del sector.

Finalmente, se instaló una mesa per-
manente de vigilancia y coordinación, in-

tegrada por asociaciones ganaderas, el 
secretario de Desarrollo Agropecuario, Ro-
drigo Calderón Salas, y el subsecretario de 
Ganadería, Dr. Carlos Jiménez Díaz, con el 
objetivo de mantener una respuesta rápida 
y articulada ante cualquier nuevo brote.

Omar Romero 
Sandoval: el operador 
más eficaz de una 
red de corrupción en 
Educación Tecnológica 
de la SEV
POR: IRINEO PÉREZ M.
Xalapa, Ver.– La designación de Omar Ro-
mero Sandoval como director del Instituto 
Tecnológico de Xalapa ha encendido las alar-
mas dentro del sector educativo veracruza-
no, pues se le señala como el “operador más 
eficaz” dentro de una red de corrupción que 
ha penetrado profundamente el subsistema 
de Educación Tecnológica estatal, respalda-
do por altos funcionarios de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV).

Romero Sandoval, cuyo historial está 
plagado de opacidad, escaló posiciones clave 
no por méritos académicos ni vocación pe-
dagógica, sino por su estrecha relación con 
Juan Carlos Moreno Seceña, exfuncionario 
inhabilitado por causar un daño patrimonial 
de 19 millones de pesos en la Universidad 
Politécnica de Huatusco, según el infor-
me de la cuenta pública 2017. Este desfalco 
nunca fue solventado, protegido –se presu-
me– por su cercanía con el entonces gober-
nador Cuitláhuac García Jiménez.

A partir de ahí, Romero Sandoval se con-
virtió en el brazo ejecutor de una estructura 
que usa los institutos tecnológicos como 
plataformas de negocios personales. Desde 
el cargo de jefe de Vinculación en la Direc-
ción de Educación Tecnológica del Estado, 
operó un esquema de “certificaciones” irre-
gulares a docentes y alumnos, convirtiendo 
funciones académicas en lucrativos meca-
nismos de control e influencia.

Su paso por el Tecnológico de Zongolica 
reforzó su red en regiones de débil vigilancia 
institucional, y con el respaldo del abogado 
Martín Rivera, actual coordinador de aseso-
res de la SEV, ascendió hasta la dirección del 
Tecnológico de Xalapa, uno de los más im-
portantes del estado. Trascendió que Rivera 
habría intervenido para encubrir actos de co-
rrupción vinculados a su pareja sentimental 
en el mismo subsistema.

El caso de Romero Sandoval no es un he-
cho aislado, sino parte de un entramado que 
demuestra cómo se han capturado estruc-
turas clave del sistema educativo, dejando 
como víctimas a estudiantes, docentes y una 
sociedad que ve desvanecerse su esperanza 
en la educación como motor de movilidad 
social.
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Pánuco, Ver.- Por primera vez, el sector ga-
nadero de Veracruz ocupa un lugar central en 
la agenda estatal, al anunciarse el arranque 

EN VERACRUZ

Anuncian ofensiva 
sanitaria contra 
enfermedades 
ganaderas 

*SERÁ LA CAMPAÑA MÁS INTENSA EN LA 
HISTORIA DE VERACRUZ”: DR. CARLOS JIMÉNEZ

de la campaña más ambiciosa y agresiva ja-
más realizada para erradicar la Tuberculosis 
Bovina, Brucelosis y Rabia Paralítica en la 
entidad.

Así lo confirmó el subsecretario de Ga-
nadería y Pesca, Dr. Carlos Jiménez, quien 
aseguró que por instrucción directa de la 
gobernadora Rocío Nahle García y con el 
respaldo del secretario de despacho Rodrigo 
Calderón Salas, se ha autorizado la contra-
tación de médicos veterinarios certificados 
por SENASICA, y se cuenta con todos los 
recursos necesarios para lograr el objetivo.

“Esta campaña nunca se ha hecho en 
Veracruz en esta magnitud. En años ante-
riores apenas se revisaban entre 25 mil y 30 
mil cabezas de ganado. Este año tenemos la 
meta de barrer más de 525 mil, y sabemos 
que lo vamos a lograr. Hoy, no hay pretex-
tos”, puntualizó Jiménez.

En su primera etapa, la campaña de “Ba-
rrido por una Ganadería Sana” ya opera en 
las UPPs de 12 municipios: Pánuco, Tampico 
Alto, Pueblo Viejo, El Higo, Tempoal, Platón 
Sánchez, Tantoyuca, Ozuluama, Chinampa, 
Chontla, Citlaltepec e Ixcatepec.

El esfuerzo es coordinado entre múltiples 
actores: Gobiernos municipales, asociacio-
nes ganaderas, productores, la SEDARPA, 
SENASICA, SINIIGA, extensionistas y ve-
terinarios certificados, en conjunto con el 
Comité Estatal para el Fomento y Protección 
Pecuaria.

Esta medida también responde a la ne-
cesidad de corregir el rezago histórico que 
sufre la ganadería veracruzana y cumplir con 
las observaciones de APHIS-USDA, orga-
nismo estadounidense que retiró a Veracruz 
el estatus “A Modificado”, clave para expor-
tar ganado sin pruebas sanitarias adiciona-
les.

Actualmente, la zona A del estado ape-
nas se encuentra en un estatus “acreditado 
preparatorio”, y con esta campaña se bus-
ca recuperar el reconocimiento zoosanitario 
perdido.

Durante el acto de arranque, participaron 
la diputada Lucia Begoña Canales Barturen, 
el alcalde de Pánuco, Óscar Guzmán de Paz, 
así como representantes de fomento agro-
pecuario y mujeres ganaderas de la región.

La ofensiva sanitaria, histórica por su es-
cala y recursos, busca dignificar y reactivar 
al sector ganadero veracruzano tras años de 
abandono, apuntalando su potencial pro-
ductivo y exportador.
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EN VERACRUZ, ANUNCIAN  OFENSIVA SANITARIA 
CONTRA ENFERMEDADES GANADERAS 

VERACRUZ
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LOGROS DEL CONGRESO, DIRIGIDOS A 
CREAR BIENESTAR PARA VERACRUZ

GOBERNADORA 
ROCÍO NAHLE 
SE REÚNE CON ALCALDES 
ELECTOS DE VERACRUZ
ROCÍO NAHLE GARCÍA, SOSTUVO ESTE LUNES UN ENCUENTRO CON 
PRESIDENTES MUNICIPALES ELECTOS DE DISTINTAS REGIONES DEL 
ESTADO, CON EL PROPÓSITO DE FORTALECER LA COORDINACIÓN 
INSTITUCIONAL Y ALINEAR PROYECTOS ESTRATÉGICOS DE 
DESARROLLO LOCAL

EL DIPUTADO ESTEBAN BAUTISTA HERNÁNDEZ PRESENTA LAS REFORMAS 
APROBADAS EN EL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES.
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